

令和6年7月

大野市教育委員会定例会  
会議録

日 時：令和6年7月31日（水）午後3時30分～午後4時28分

場 所：大野市役所 大会議室



## 大野市教育委員会 7月定例会 次第

令和6年7月31日（水）午後3時30分～  
大野市役所 大会議室

### 1 開会

会議録署名人 松谷委員 羽生委員

### 2 6月定例会の会議録の承認について

### 3 教育長重要事項報告

### 4 議事

議案第59号 大野市教育環境調査研究委員会委員の選任について

議案第60号 教科用図書採択について

議案第61号 大野市家庭的保育事業等の設備及び運営の基準に関する条例の一部を改正する条例案

議案第62号 専決処分の承認を求めることについて

大野市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則案

### 5 付議事項

1) 市長の権限に属する事務の委任及び補助執行に関する協議について

資料1

### 6 その他

1) 屋内型こどもの遊び場の愛称について

資料2

2) 8月行事予定について

資料3

・定例教育委員会 8月27日（火）午後3時30分～ 大会議室

3) 6月の業務報告について

資料4

4) その他

### 7 閉会

<出席者>

	教育長	久保俊岳
	委員	馬道保
	委員	松谷由美
	委員	羽生たまき
事務局（説明者）	事務局長	横田晃弘
	教育総務課長	土蔵郁代
	学校教育審議監	山川龍一
	こども支援課長	山崎勝彦
	生涯学習・文化財保護課長	佐々木伸治
（書記）	教育総務課課長補佐	森永奈緒子

<傍聴者>

なし

## 【開会】

【教育長】ただいまから大野市教育委員会 7 月定例会を開会する。

## 【教育理念唱和】

## 【会議録署名人】

【教育長】本日の会議録署名人は、松谷委員、羽生委員に願います。

## 【6 月定例教育委員会会議録の承認について】

【教育長】事前にお送りした会議録案について、ご意見、ご質問等があれば願います。

——<意見・質問なし>——

【教育長】6 月定例会会議録については事務局からの提案どおり承認してよろしいか。

——<異議なし>——

【教育長】事務局の提案どおり承認する。

## 【教育長重要事項報告】

【教育長】本日は、「2 中学校の 1 学期の様子」について、お話をさせていただく。

本年度より開成・陽明の 2 中学校体制をスタートさせた。私は教育長として、「自校の歴史と伝統に自信と誇りを持ち、出会えた仲間を互いに尊重し、一人一人が輝く楽しい学校をつくろう」と呼びかけた。

先般の青少年健全育成推進大会において、啓発手紙の優秀作品が紹介された。その中に、「新しい学校に来て 新しい環境で 新しい友達ができ。新しい気持ちで 胸がいっぱい。」という開成中学校 3 年生の生徒の作品があった。この作品に触れて、私も正に「胸がいっぱい」になった。

私が胸がいっぱいになった理由の一つに、不登校生徒の減少がある。予断は許さないが、特に中学校で昨年度 10 月から本年度 7 月までの 10 月間、新規の不登校生徒が出ていない。新しい学校生活の中で、一人一人が自分を見つめ胸に期すものがあるのではないかと推察する。

元開成中学校・陽明中学校の生徒も元上庄中学校・尚徳中学校・和泉中学校の生徒も、それぞれが充実した学校生活を送ろうと頑張ってくれているものと思う。

校長をはじめ教職員も全生徒を温かく見守り、多くの配慮をしてくれている。一例を挙げると、両校とも早々に教育相談期間を設定し、担任が全ての生徒と個別面談を行った。また、各自のタブレットに入れてある市教委作成の「心と体の健康チェック」を学校独自に改良し、相談希望職員を選択できるようにしたり、スクールカウンセラーによる個別面談を実施したりしている。

また、修学旅行の一部を学級を解いて、昨年度まで一緒に過ごしたクラス

メートとも活動できるように工夫した学校もあった。

また、4月早々にスクールバスに担当教員が添乗し、生徒の乗車の様子やルートの確認を行った。なるべく早く、全教員がバス通学を体験することとしている。

全体の様子としては、日常的に昨年度まで異なる学校に通学していた生徒とも分け隔てなく接する様子が見られる。また、昨年度は欠席がちだったり、別室登校していた生徒の中には、教室で学習している生徒も見られる。さらに、本年度新設した校内サポートルームで、昨年度はほとんど欠席だった生徒が教科の学習をしていたり、個別に相談に乗ってもらったりしている。

冒頭に申し上げたとおり、「一人一人が輝く楽しい学校」づくりを引き続き見守っていききたい。

### 【議事】

【教育長】議案第59号 大野市教育環境調査研究委員会委員の選任について、事務局の説明をお願いします。

——<教育総務課長説明>——

【教育長】議案第59号についてご意見、ご質問等があればお願いします。

——<意見・質問なし>——

【教育長】議案第59号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

——<異議なし>——

【教育長】議案第59号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第60号 教科用図書採択について、事務局の説明をお願いします。

——<学校教育審議監説明>——

【教育長】議案第60号についてご意見、ご質問等があればお願いします。

——<意見・質問なし>——

【教育長】議案第60号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

——<異議なし>——

【教育長】議案第60号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第61号 大野市家庭的保育事業等の設備及び運営の基準に関する条例の一部を改正する条例案について、事務局の説明をお願いします。

——<こども支援課長説明>——

【教育長】議案第61号についてご意見、ご質問等があればお願いします。

——<意見・質問なし>——

【教育長】議案第61号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

——<異議なし>——

【教育長】議案第61号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第62号 専決処分承認を求めることについて、大野市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則について、事務局の説明をお願いします。

——<こども支援課長説明>——

【教育長】議案第62号についてご意見、ご質問等があればお願いします。

——<意見・質問なし>——

【教育長】議案第62号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

——<異議なし>——

【教育長】議案第62号について、事務局の提案どおり承認する。

#### 【付議事項】

【教育長】付議事項1) 市長の権限に属する事務の委任及び補助執行に関する協議について、事務局の説明をお願いします。

——<教育委員会事務局長説明>——

【教育長】ご意見、ご質問などがあればお願いします。

——<意見・質問なし>——

【教育長】付議事項1) については、以上とする。

#### 【その他】

【教育長】その他1) 屋内型こどもの遊び場の愛称について、事務局の説明をお願いします。

——<こども支援課長説明>——

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いします。

——<意見・質問なし>——

【教育長】その他1) については、以上とする。

その他2) 8月行事予定について、事務局の説明をお願いします。

——<各課長説明>——

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いします。

——<意見・質問なし>——

【教育長】その他2) については、以上とする。

その他3) 6月の業務報告について、説明は省略するが、ご意見、ご質問等があればお願いします。

【生涯学習・文化財保護課長】6月18日に国重要文化財の旧橋本家住宅差茅見学会を実施した。宝慶寺にある橋本家住宅の茅葺き屋根の一部に傷みが見られたため、抜け落ちた茅のところに新しい茅を差し込むという修復をした。この日は、地元の上庄小学校5年生40人が見学に訪れ、職人から、茅の葺き方やなぜこういう作業をするのかを丁寧に説明していただいた。児童にはヘルメットをかぶらせるなど安全を確保し、間近で作業を見てもらうこともできた。また、茅をしぼる縄も、昔の材料を使うということで、カツラの若木をロープ代わりに使うための「ねじり」という作業を、児童の前で実践していただいた。文化財の保存について、屋根修復とともに子どもたちに伝えることができた取り組みとなった。

——<意見・質問なし>——

【教育長】その他3) については、以上とする。

その他4) その他で、事務局から何かあるか。また、委員からも何かあればご発言いただきたい。

【教育総務課長】小学校再編準備委員会の各部会での協議の様子について説明をさせていただく。7月上旬に、有終南小学校と富田小学校の再編に係る部会をそれぞれ開催した。PTA、学校運営、通学安全の3つの合同部会では、PTAの統合に向けた準備や、体操服など揃えるべき学用品は何かというこ

と、再編前の事前交流の実施予定、スクールバスの運行基準などについて話し合いをした。このうち、体操服などの学用品については、広く保護者の意見を聞くために、PTAや学校などで聞き取りやアンケートなどを行って、保護者の意見を聴取することになった。次回の部会は、8月下旬から9月上旬を予定しているが、アンケートなどの報告を受けることになっている。必要な学用品の購入に対しては、市からの補助を考えている。総務部会では、統合記念事業や、放課後子ども教室、放課後児童クラブの利用などについて話し合いをしている。統合記念事業については、今後閉校となる小山小学校と阪谷小学校の地区で実行委員会を組織して、実施内容を決めていくこととなる。実施に係る経費については、昨年度の中学校同様、市が2分の1を補助していきたいと考えている。放課後子ども教室などの利用については、アンケートなどで保護者の意見を聴取し、次回の部会で報告を受けることとなった。

【学校教育審議監】通学区域審議会について、第1回の協議内容や、委員の構成については、前回の教育委員会で報告をさせていただいた通りである。8月6日に第2回通学区域審議会を開催する計画になっていて、その会の資料として通学区域を変更した際の人数の変化がどのようになるか、小学校と中学校の通学区域がねじれている弥生町1区2区、幸町、東中について、現在の通学区域と変更後の通学区域において、通学距離がどの程度変わるのか、有終東小学校3年生以上の全児童に実施したアンケート結果、有終東小学校の全保護者を対象にオンラインで実施したアンケート結果などを提示して、審議を深めたいと考えている。第3回に向けては、未就学児の保護者や地域の方々の意見を聞くアンケートや、座談会等の計画について、どのように進めたらいいか審議会で意見を伺う予定をしている。また次の教育委員会で経過報告をさせていただく。

引き続き、夏休みのプール開放の状況について報告する。今年は、夏休み中は各小学校でのプール開放は行わず、B&G海洋センターで、比較的気温が上がりきらない午前中にプール開放を行っている。大野市内の小学校を4つのグループに分けて、希望した児童をスクールバスで送迎する。7月20日から8月8日までの期間に、各小学校が3回ずつプールに行けるような計画になっている。先週の水曜日を除く4日間で、各学校が1回ずつ実施した。最も利用者が多かったのが初日の月曜日で、バスを利用して74名、自由参加でやってきた大野市内の児童が8名、合計82名の小学生がプールに一度に入っていた。この日は、幼児用プールも含めて開放したので、80名という人数ではあったがそれほど混み合っている感じもなく、みんな非常に楽しそうに、学校の枠を超えて一緒に遊んでいる様子が見られた。B&Gの方でも、ウレタン製の浮島やボールなどの遊具を用意してくださり、それらを使って楽しく安全に遊んでいた。プール監視員をB&Gからも教育総務課からも配置して、安全に配慮しながら行っている。最終的な利用実績などについては、次回に報告したいと考えている。

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いします。

【羽生委員】自転車のヘルメットについて教えていただきたい。先日、家の前で仕事をしていると、ヘルメットをかぶって自転車に乗った3人の小学生が通りかかったが、少し具合が悪そうだったので、休憩をしてもらい、冷たい飲

み物を飲ませた。ヘルメットは努力義務と聞いているが、必ずかぶらなければいけないという指針が学校から出ているのか。熱中症との兼ね合いもあり、少し心配である。

【学校教育審議監】学校に調査をしたわけではないが、私の経験から申し上げると、中学校は通学に利用するので、学期中や夏休み中にかかわらず、学校に自転車で来る時には必ずヘルメットをかぶるように指導をしている。自転車通学生ではない生徒にも、小学校のときから使っているヘルメットでいいので、それをかぶって学校に来るようにと、命を守る手段として各学校で指導していると思う。ヘルメットをかぶらないと自転車に乗せないという強い指導まではしていないと思う。熱中症との兼ね合いということで、どちらも命に関わることだが、どの方法でどのような危険から命を守るかということになると、熱中症から命を守る方法というのは他にもいろいろあると思うが、自転車の事故から命を守る方法として最も有効なものは、ヘルメットをかぶることであると思うので、各学校で自転車に乗る時にはヘルメットをかぶった方がいいと指導していると思う。

#### 【閉会】

【教育長】 これをもって、大野市教育委員会 7 月定例会を閉会する。

午後 4 時 28 分終了

令和 6 年 7 月 31 日

---

(松谷委員)

---

(羽生委員)